

Handschriften / Autographen

Auszug aus dem Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Philadelphia, Pa., 21.01.1761-31.12.1762

23. - 26. Dezember 1762

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-172356

N^o 64. 1762. Cathedrische im Dinst. mit meiner familie
Donnerstag 23^{ten} Sept. Unterhaltungen besuch und Grundriss
Freitag 24^{ten} Sept. Villages malten, sah noch ein und mehr
zum Abendmahl. Samstag besuchte nach: eine Lande
frau, Kauf für halbe Vorbereitung, Lese und Lese predigt
über 32. Psalm: 3 seq. und Ho. Hdt. absolvierte. Als zu Hause
kam, sah besuch von Bernh. van Horn zu pernoctieren,
besuch ihm das Bar. von Dyhern-Linde vor, bewachte ihn
damit, und batete mit ihm besuch von Epikuren von Lancaster

267
Sonntag 25^{ten} Sept. Am heiligen Geist Tage exordium Vor-
mittag über fast Evangelium: Eingung 2. König. 7. 9.
Dieser Tag ist ein Tag, ynter both best: Genes. 22. die Geburt
des großen Maltheisland: 1. die Mutter würdige Umstände
2. die Art und Weise der Geburt
3. die fröhe derselben. Ho. Hdt. daevierte und msecretate
und wir schailten das Abendmahl und an 2. H. communican
Nachmittag um 2. Lese gieng zu einer Kinder Lese. Ge-
he zu der Lese, und gieng zu und ins Besilgen, welches
verdankt soll sein von Kindern und Alten Lese. Piffing
mit Kindern und Alten nach Pfirschen, repetierte die Historie
von der Geburt Christi, und sangen 2. Verse dazwischen
Dann fante ein außer der Sonstige Tag, und fete Morphe
in und wieder zu Roman. Abends alle allein und
war sehr anmüdet

Montag 26^{ten} Sept. fröhe wurden 3. Kinder zur Lese. Vor-
mittag. Genes. gieng zur Lese, und fete diese
3. Kinder. Ho. Hdt. gedachte über Evangelium an Donkey nach
dem Christ. Tage Luc. 2. 23. seq. von Simeonis Weissagung
von Christo, sandelte insonderheit die 3. Väter ab
1. Wie Christus viel in Israel zum fallen
2. Viel zu Aufstufung diano, und
3. Zum Zusehen des Kindes fröhe gesagt sein würde. Nachher
Friedigt

[illegible]